
 

	
	
	

PV adopté lors de la séance du 07.12.2023 

	
	
	

PV de la Commission d'établissement : 28.09.2023, 18h00  

Aquarium, Collège d’Entre – Bois, 1018 Lausanne  

Présents :  

Quart parents: Vivianne Richoz, Céline Tarditi, Navatheepav Mayura 
Quart professionel‐le‐s de l’école: Sophie Riesen, Federica Leporini, Anna Gerardi  

Quart Organisations et milieux concernés par l’école: Cindy Eggenberger, Naim Hasson, Jose Stephane, 
Kufrin Sirilada  

Quart autorités communales: Léonie Kovaliv  

Excusés/absents : 
Ingrid Jorissen Rosset (Quart professionel‐le‐s de l’école)  

Déroulement de la séance  

Ouverture de la séance et adoption de l'ordre du jour. La séance est ouverte à 18h02. 
L’ordre du jour est approuvé.  

1. Secrétaire du jour: Federica Leporini  
2. Procès‐verbal du 16 juin 2023: adopté  
3. Accueil des nouveaux membres de la Comet  

Trois nouveaux membres sont présentés à l’assemblée : Céline Tarditi (Quart parents), Navatheepav 
Mayura (Quart parents) et Cindy Eggenberger (Structure parascolaire de la Rouvraie).  

L'assemblée vote et accepte à l'unanimité les trois nouveaux membres.  

Sirilada Kufrin présente deux événements organisés par la Commission d'établissement d'Entre‐ Bois 
(CET) :  

1. 1)  18 novembre 2023 : Marché aux jouets, 10h‐14h, repas préparés par les familles du quartier, 
événement ouvert à tous, y compris aux élèves de 7H‐11H. Comment transmettre l'information et 
l'invitation à participer aux élèves plus grands? Sophie Riesen propose que le CET prépare des 
flyers qui seront distribués aux enseignants des classes et ensuite aux classes 7H‐11H.  

2. 2)  24 novembre 2023, Grande salle: tous les élèves sont invités à participer à une journée 
consacrée à la construction de kapplas. Le samedi 25 (11h‐17h): exposition des travaux, ouverte au 
public. Les élèves plus grands peuvent participer avec leur propre stand de pâtisseries. Sophie 
Riesen demande au CET une date précise pour l'inscription de chaque classe.  



Sirilada Kufrin propose que les personnes ayant déjà participé aux réunions CET + COMET répondent à un 
questionnaire, de manière anonyme, afin d'évaluer la qualité et l'organisation future des rencontres 
CET+COMET.  

4. Capsules Vidéo  

Sophie Riesen a préparé un texte à utiliser dans la vidéo. Le texte est lu et commenté par les personnes 
présentes, quelques ajustements sont faits. L'assemblée précise également qu'il est important qu'il soit 
compris dans la vidéo que l'invitation est adressée aux familles de Vieux‐ Moulin, Rouvraie, Entre‐Bois, etc. 
Le groupe de travail "Capsule" se réunira pour finaliser le texte.  

Sirilada Kufrin quitte la séance. 4. Accueil des 7P ! ‐ Bilan  

Lecture du courriel de Mme Jorissen: les familles ont apprécié cette soirée et proposition d’une soirée 
similaire pour les familles des prochains élèves de 9H.  

L'assemblée discute ensuite du courriel écrit par le doyen 7H‐8H Uldry Jonathan, à la suite de la soirée de 
présentation 7P. On constate que: 

‐ Il n'y avait pas eu assez de réunions pour s'organiser clairement.  

 ‐  La date a été officialisée clairement aux enseignants, notamment lors de la conférence plénière  

de fin d’année.  

 ‐  Pour la prochaine année: la COMET envoie un email (via le Secrétariat) à tous les enseignants  

avec les dates et heures exactes. Ce mail devra également être envoyé au para‐scolaire.  

 ‐  La soirée était trop longue.  
 ‐  Beaucoup de familles ont apprécié la chasse au trésor, mais que le Para‐scolaire n'y figurait  

pas sur la carte. A ajouter pour l'année prochaine !  

 ‐  Le panneau "Réfectoire" manquait.  
 ‐  A la séance COMET, en janvier‐février 2024, l’on devrait commencer l'organisation de la soirée  

7H, surtout définir clairement qui doit prendre la parole et quand.  

5. Retour de la direction sur l’accueil des élèves lors de mises en congé 
Mme Pedraza (du Centre Socioculturel de Bellevaux) indique que le centre pourrait offrir une accueil lors 
des journées pédagogiques des enseignants ou d'événements similaires.  

6. Retour des séances de coordination des présidents des COMET  

‐ UN NOUVEAU LOGO 

Les Présidents des Commissions des autres COMET estiment qu'il est nécessaire d'avoir un nouveau logo. 
Chaque établissement aura sa propre couleur. Lors de la prochaine réunion, Vivianne Richoz demandera à 
ce que “Comet” soit inclus dans le nouveau logo.  

7. Projet d’arborisation du préau  



Sophie Riesen lit à l’assemblée le texte de Mme Jorissen: “ La ville de Lausanne a lancé un projet 
d’arborisation des préaux scolaires. L’idée derrière ce « plan canopée » est d’apporter de la verdure et du 
fraîcheur aux préaux dans le cadre du plan climat. La Municipalité propose ainsi une stratégie de mise en 
œuvre, répondant à quatre ambitions: l’ouverture au quartier, la participation citoyenne, des 
aménagements conviviaux, ludiques et inclusifs, répondant aux enjeux climatiques et de biodiversité. Afin 
d’être dans la liste des priorités de la ville de Lausanne, il faudra monter un projet collectif, porté par la 
COMET, la direction des écoles et les élèves et leurs enseignants qui montre la motivation pour le 
déploiement de cette politique de végétalisation.  

Idéalement, nous constituons un Groupe de Travail au sein de la Comet pour travailler sur un concept.”  

L'assemblée accepte de créer un groupe de travail au sein de COMET. Différentes propositions émergent 
de l'assemblée : écrire un mail à la municipalité pour que le projet soit inscrit comme initiative prioritaire ; 
faire circuler une pétition dans chaque classe pour que les élèves et les parents la signent, ainsi que dans le 
quartier lui‐même, à l'école et au centre socioculturel. Leonie Kovaliv soutient et souligne l'importance et 
l'efficacité d'une telle initiative.  

L'assemblée propose l'idée de faire participer directement les élèves : le 1er novembre, le comité des 
élèves se réunit et il serait bon d'envoyer la pétition au comité et de demander aux élèves d'ajouter leurs 
arguments (respirer plus vert à la récréation, etc.).  

19h34 : Leonie Kovaliv quitte la réunion. 
Stéphanie José et Céline Tarditi déclarent vouloir faire partie du groupe de travail.  

8. Nouveau règlement d’établissement  

A. Gerardi e S. Riesen expliquent le comment/pourquoi derrière cette révision du règlement et expliquent 
les étapes à franchir.  

“Un groupe de travail s’est réuni à divers reprises pour travailler sur le règlement. Le GT était constitué des 
maitre.sse.s de classe et branche de divers volées. Lors de la Conférence plénière au mois de juin, nous 
avons eu un retour sur l’avancement des travaux. Les étapes dans ce processus d’élaboration d’un 
règlement scolaire ; La conférence des maitres élabore un projet de règlement interne (juin 2023), le 
conseil de direction prend position (septembre 2023), votation par l’assemblée des enseignant.e.s (21 
novembre 2023), ensuite il sera soumis au conseil d’établissement pour préavis et enfin il sera ratifié par la 
direction générale (LEO Art. 43f). Le conseil des élèves a été consulté le 27 septembre. Leur « 
consentement » est précieux dans la réussite de l’application du nouveau règlement.” (Cit. Mme Jorissen)  

L'assemblée donne lecture des modifications proposées dans le nouveau projet. 
S. Riesen informe qu'à terme, le projet devra également être lu, discuté et approuvé par Comet.  

Est‐ce que le nouveau règlement devra également être approuvé par le parascolaire? 
M. Gerardi propose au parascolaire d'appliquer le règlement dans son intégralité, mais de modifier certains 
points à leur convenance. Si ce qu'ils ont actuellement fonctionne, ils peuvent le garder. 
S. Riesen suggère la possibilité de souligner dans le nouveau règlement les points qui peuvent également 
être valables dans le parascolaire.  

9. Action contre l’intolérance à CFR ‐ Courrier Amnesty  

Amnesty a envoyé une lettre à l'école pour qu'elle intervienne auprès des élèves sur des questions telles 
que la prévention du racisme. Un lien internet pour plus d'informations est montré.  

Anna Gerardi propose aussi une collaboration avec VD‐Gay.  



Stéphanie Jose signale que le problème du racisme est également très présent au centre socioculturel de 
Bellevaux, surtout contre la communauté Rom. Le centre organise déjà des repas pour améliorer les 
relations, suite à divers incidents d'intolérance et de haine rencontrés chez les jeunes.  

10. Projets futurs  

La soirée SEX‐POSE devrait être reconduite cette année, mais avec un titre différent (“Dangers..." ou 
similaire). 
L'assemblée décide également : 
‐ Date de la soirée (27.02, 19h30)  

‐ 3 ateliers de 20 minutes chacun 
‐ 3 intervenants à contacter : Brigade des mineurs (Anna Gerardi); Ecop Francois (Sophie Riesen); Action 
Innocence (Federica Leporini)  

PROCHAINE SÉANCE  7 décembre, 18h00  

Fin de la séance: 20h07 
Prise de notes par Federica Leporini  

 
	


